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Mais de 400 barraconenses participaram de 
evento alusivo ao Dia da Mulher

A programação foi cuidadosamente preparada ao longo de dois dias, com o objetivo de reunir as 
mulheres em um momento de celebração e reflexão. A palestra teve como tema central a valorização 

da mulher, abordando questões de saúde, beleza e autocuidado. Ao todo mais de 400 mulheres 
participaram do encontro Página 05

D. CERQUEIRA

Palestra sobre a 
violência doméstica 
marca evento alusivo 
ao Dia da Mulher 
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Deputada cobra explicações sobre destinação de 
R$ 750 milhões da Itaipu para Universidade

A Deputada Federal 
Daniela Reinehr 
(PL-SC) protocolou 
um Requerimento 
de Informação, 
questionando o Ministro 
de Minas e Energia sobre 
notícias de que a Itaipu 
Binacional destinou 
mais de R$ 750 milhões 
para financiar uma 
universidade, em vez de 
utilizar esses recursos 
para reduzir as tarifas de 
energia e aliviar o peso 
da conta de luz para os 
consumidores brasileiros.

“É inadmissível que 
uma estatal responsável 
pela geração de 
energia no país priorize 
investimentos alheios à 
sua finalidade, enquanto 
os brasileiros enfrentam 
contas de luz cada vez 
mais caras. Queremos 
transparência e saber por 
que esse dinheiro não foi 
revertido em benefício 
direto da população”, 
afirmou a Deputada.

O requerimento 
solicita esclarecimentos 
detalhados sobre os 

critérios adotados para 
essa destinação de 
recursos, os impactos 
dessa decisão no 
orçamento da empresa e 
a possibilidade de esses 
valores serem utilizados 
para reduzir os custos da 
energia elétrica.

Daniela Reinehr 
(PL-SC) reforça seu 
compromisso com a 
fiscalização dos gastos 
públicos e a defesa dos 
consumidores brasileiros, 
especialmente diante 
do aumento das tarifas 
de energia e da crise 
econômica que afeta 
milhões de famílias.

“Os brasileiros 
merecem respostas 
e respeito. Vamos 
cobrar explicações e 
exigir que o dinheiro 
público seja usado de 
forma responsável e 
em benefício direto da 
população”, concluiu a 
Deputada.

Segundo o portal A 
Hora de Brasília, a obra, 
planejada durante o 
segundo mandato de 

Lula e paralisada há uma 
década, será custeada 
com recursos que, 
segundo especialistas, 
poderiam ser utilizados 
para diminuir a conta de 
luz.

Com o fim da dívida 
de Itaipu em 2023, a 
expectativa era de que 
a tarifa da usina caísse 
até 30%, de US$ 16,71 
para cerca de US$ 12 
por MWh. No entanto, os 
gastos classificados como 
“socioambientais” têm 
mantido o preço elevado, 
e apenas um acordo entre 
Brasil e Paraguai evitou 
um aumento na conta de 
energia.

Criada para promover 
a integração acadêmica 
latino-americana, a Unila 
opera desde 2010, mas 
seu campus nunca foi 
concluído. As obras 
foram interrompidas 
em 2014, quando o 
consórcio responsável 
abandonou o projeto 
alegando problemas 
estruturais e aumento de 
custos.

Agora, Itaipu 
financiará a construção 
de salas de aula, um 
prédio administrativo, um 
restaurante universitário 
e passarelas de acesso. O 
projeto está em fase de 
licitação e deve começar 
em abril.

O financiamento da 
universidade reacendeu 
críticas sobre a 
destinação dos recursos 
da usina. Especialistas 
do setor elétrico 
argumentam que Itaipu, 
que não está sujeita à 
fiscalização do Tribunal 
de Contas da União (TCU) 
ou do Congresso, tem 
funcionado como um 
“orçamento paralelo”, 
sem controle rígido sobre 
seus investimentos.

“O consumidor 
brasileiro poderia pagar 
menos pela energia, 
mas Itaipu prefere usar 
seus recursos para 
financiar projetos que 
não têm relação direta 
com a geração elétrica”, 
afirmou Luiz Eduardo 
Barata, presidente 

da Frente Nacional 
dos Consumidores de 
Energia.

Além da Unila, a usina 
já destinou R$ 1,3 bilhão 
para a COP30 e R$ 15 
milhões para um festival 
promovido pela primeira-
dama Janja durante o 
G20. Também enviou 
um técnico veterinário 
para cuidar de emas no 
Palácio da Alvorada.

O Ministério de Minas 

e Energia afirma que 
a redução do custo da 
energia é prioridade 
e anunciou que R$ 2 
bilhões serão utilizados 
para compensar a conta 
de luz em 2025. No 
entanto, especialistas 
apontam que, sem os 
gastos adicionais, a 
tarifa já poderia estar 
significativamente mais 
baixa.

GERAL.

Segundo Daniela Reinehr “É inadmissível que uma estatal responsável pela geração de energia no 
país priorize investimentos alheios à sua finalidade”

Produção de soja em Santa Catarina cresceu 93% nos últimos 
doze anos

A soja vem ganhando 
cada vez mais espaço no 
agronegócio catarinense, 
principalmente em áreas 
que antes eram usadas 

para o plantio de milho. 
De acordo com dados 
do Observatório Agro 
Catarinense, ao longo dos 
últimos 12 anos, Santa 

Catarina aumentou em 
93% a produção do grão 
e 60,5% a área plantada. 

Para a primeira safra 
2024/2025 da cultura 
no Estado, de o Centro 
de Socioeconomia e 
Planejamento Agrícola 
(Epagri/Cepa) estima o 
grão teve um aumento de 
2,62% na área plantada, 
9,79% na produtividade 
média e um aumento de 
12,67% na quantidade 
produzida.

Conforme o 
engenheiro-agrônomo 
João Alves, analista 
de Socioeconomia e 
Desenvolvimento Rural 
da Epagri/Cepa, esta 
elevação se deve pela 
valorização do grão no 
mercado internacional. 
“A maior estabilidade 
de preços frente a 
outras commodities é 
um aspecto que tem 
motivado os produtores a 
ampliarem suas áreas de 
plantio”, explica Alves.

Giro da Safra de Soja
Esta semana, de 17 a 

20 de março, a Epagri/
Cepa e o Sicoob Central 
SC/RS estão promovendo 
o Giro da Safra de soja 
2024/2025, com o 
objetivo de avaliar a 
produtividade da cultura 
no Planalto Norte de 
Santa Catarina.

Por meio do Giro da 
Safra, a Epagri/Cepa 
aprimora seu sistema 
de monitoramento 
com dados mais 
assertivos. Para isso, são 
levantadas informações 
a campo em uma 
amostra probabilística 
composta de 50 
lavouras distribuídas 
nos municípios de Mafra 
(12), Canoinhas (8), 
Itaiópolis (9), Irienópolis 
(4), Papanduva (5), 
Major Vieira (3), Rio 
Negrinho (5) e Porto 
União (3). Na quinta, 20, 
acontecerá, em Mafra, o 
encerramento do evento 

com a apresentação dos 
resultados parciais das 
análises realizadas no 
decorrer do Giro.

Produção no 
Planalto Norte

A região do Planalto 
Norte de Santa Catarina 
é a maior produtora de 
soja no estado: no ano 
passado colheu cerca 
de 586 mil toneladas 
em 171 mil hectares de 
área plantada, conforme 
dados do Observatório 
Agro Catarinense. 

A Epagri/Cepa aponta 
que, nesta primeira safra 

de soja 2024/2025, 
a estimativa de área 
plantada em Mafra 
é superior a 34 mil 
hectares e a produção 
de 122.717 toneladas, 
seguida de Canoinhas 
com 28.500 hectares 
plantados e produção de 
quase 107 mil toneladas 
do grão. 

As informações 
atualizadas das demais 
cidades e regiões de 
Santa Catarina podem 
ser acessadas no site do 
InfoAgro.

Santa Catarina aumentou em 93% a produção do grão e 60,5% a área plantada

AGRO.
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Que ninguém se engane, só se consegue a simplicidade através de muito 
trabalho.

-Clarice Lispector 

Aprovado PL que aprimora atendimento a 
mulheres vítimas de violência no Paraná

O Projeto de Lei nº 
774/2019, de autoria 
da deputada Cristina 
Silvestri (PP), que propõe 
um atendimento mais 
humanizado e efi caz 
às mulheres vítimas de 
violência nas delegacias 
de polícia, foi aprovado 
na Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) na 
última semana. 

A proposta determina 
que, sempre que possível, 
elas sejam atendidas por 
uma policial mulher, em 
sala reservada.

O projeto reforça 
a necessidade de 
um protocolo claro 
para registro de 
ocorrências, solicitação 
de medidas protetivas e 

documentação do caso. 
“Nosso objetivo é 

padronizar e fortalecer 
os atendimentos às 
mulheres vítimas de 
violência, garantindo 
assistência necessária 
desde o primeiro contato 
com a autoridade 
policial. São diretrizes 
que vão ao encontro 
da Lei Maria da Penha, 
de forma a aprimorar a 
sua aplicação”, explica a 
deputada Cristina.

A proposição também 
determina a criação 
de salas específi cas 
de acolhimento, 
sempre que houver 
estrutura disponível, e 
reforça a importância 
da capacitação dos 

profi ssionais para lidar 
com essas situações com 
mais sensibilidade e 
efi ciência.

Cristina Silvestri, 
que foi a primeira 
procuradora da Mulher 
da Alep e há anos atua 
na defesa dos direitos 
femininos, celebrou a 
aprovação do projeto 
como um passo essencial 
na luta contra a violência 
de gênero. 

“Sabemos que 
a denúncia é um 
momento difícil para 
muitas mulheres. Um 
atendimento adequado, 
com privacidade e 
acolhimento, pode ser 
decisivo para que as 
vítimas sintam seguras 

para seguir adiante com 
o processo de proteção 

e justiça”. A proposta 
agora depende da sanção 

governamental para se 
tornar lei.

GERAL.

O Projeto propõe um atendimento mais humanizado e efi caz às mulheres vítimas de 
violência nas delegacias de polícia
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Palestra sobre a violência doméstica marca evento 
alusivo ao Dia da Mulher 

Aconteceu na noite 
de quarta-feira (19), no 
auditório da Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, um 
evento especial alusivo 
ao Dia Internacional da 
Mulher. A palestra sobre 
violência doméstica, 
ministrada pela Sargento 
Gisele Trentin, foi um 
momento crucial para 
discutir a gravidade 
desse problema e 
explorar caminhos para 
combatê-lo.

A Secretária de 
Saúde, Vanessa Pezerico, 
ressaltou o papel crucial 
que a saúde mental e 
física desempenha na 
vida das mulheres, e a 
importância dos cuidados 
que precisam ter. 

“A saúde é um 
direito fundamental, e é 
nossa responsabilidade 
garantir que todas as 
mulheres tenham acesso 
a serviços de saúde de 
qualidade, garantindo 
todos os cuidados para 
que tenham cada vez 
mais qualidade de vida. E 
como forma de promover 
essa qualidade de vida 
e valorização é que 
preparamos esse evento, 
com tanto carinho e tanta 
dedicação”, declarou a 

Secretária Vanessa.
Ainda segundo 

Vanessa, o convite à 
Sargento Gisele Trentin 
para palestrar tem a 
ver com o cuidado e 
empoderamento das 
mulheres para que elas 
consigam entender o 
contexto no qual estão 
inseridas, e tenham a 
plena certeza de não 
estão sozinhas.

“Convidamos a 
Sargento para fazer 
essa palestra, falar da 
violência doméstica, que 
ela pode ter diferentes 
formas, seja psicológica, 
violência sexual, violência 
patrimonial, entre tantas 
outras. Então, a gente 
achou tão necessário 
nos dias de hoje falar, 
não somente falar sobre 
saúde, mas também 
falar sobre a violência, 
e a gente precisa 
trabalhar justamente 
isso, empoderar de fato 
as mulheres, valorizar 
as mulheres e, tenham 
certeza de podem 
buscar a ajuda quando 
necessário”, frisou a 
secretária Vanessa. 

A Sargento Gisele 
Trentin destacou 
a importância da 

identificação de sinais 
de abuso, os direitos das 
vítimas e os meios de 
denúncia disponíveis. 
Ela também abordou 
os diferentes tipos 
de violência e os 
mecanismos legais 
para proteção das 
vítimas, enfatizando 
a necessidade de 
apoio da sociedade no 
enfrentamento desse 
problema. 

“O intuito dessa 
conversa com as 
mulheres, é explicar 
um pouquinho mais 
sobre a questão da 
violência doméstica e 
suas diferentes formas, 
e principalmente para 
que elas saibam que 
não estão sozinhas 
e que há um sistema 
de apoio pronto para 
ajudá-las, assim como o 
programa Rede Catarina, 
que a Polícia Militar 
disponibiliza para as 
mulheres vítimas de 
violência e que tem a 
medida protetiva, onde 
nossas equipes fazem o 
acompanhamento dessas 
mulheres, com visitas 
presenciais, orientações 
online também, e tiramos 
todas as dúvidas, como 

forma de tentar evitar 
as ocorrências de 
violência doméstica, que 
infelizmente, fecham o 
ciclo quando uma mulher 
morre”, destacou a 
Sargento.

A Sargento Gisele 
destacou ainda que 
são vários os tipos de 
violência, sendo que 
o medo muitas vezes 
impede que as vítimas 
procurem por ajuda.

“Entendemos que as 
vítimas, no geral, elas 
têm medo de denunciar 
o agressor, porque 

ele infelizmente está 
dentro da nossa casa, os 
agressores são as pessoas 
mais próximas, são os 
maridos, os irmãos, os ex-
maridos, ex-namorados, 
são pessoas que em tese 
deveriam proteger essas 
mulheres, no entanto 
acabam machucando, 
maltratando, matando, 
então, a gente faz essa 
parte da conscientização, 
sabemos que nem sempre 
uma medida protetiva é 
o suficiente para parar a 
agressão, ou talvez um 
feminicídio, mas ela é o 

pontapé para acabar com 
isso”, frisou Gisele.

Caso você seja uma 
vítima, ou conheça 
alguém que tem sido 
vítima de violência, o 
número de emergência 
é o 190, ou então na 
sede do 36º Batalhão da 
Polícia Militar.

Através desses canais 
é possível solicitar uma 
visita diretamente na 
casa, ou a vítima ainda 
pode ir até o quartel, 
onde é possível fazer essa 
conversa.

GERAL.

A palestra destacou a importância da identificação de sinais de abuso, os direitos das 
vítimas e os meios de denúncia disponíveis
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Aconteceu na última 
semana no município 
de Barracão, um evento 
especial para comemorar 
o Dia Internacional da 
Mulher. O evento contou 
com a participação de 
mais de 400 mulheres 
e incluiu uma palestra, 
lanches, lembranças e 
informações sobre saúde.

A programação 
foi cuidadosamente 
preparada ao longo de 
dois dias, com o objetivo 
de reunir as mulheres da 
região em um momento 
de celebração e refl exão. 

O tema central da 
palestra foi a valorização 
da mulher, abordando 
questões de saúde, beleza 
e autocuidado. 

“A mulher é uma fl or 
que precisa ser cuidada 
e valorizada todos os 

dias. O autocuidado 
não é apenas uma 
questão de saúde física, 
mas também de saúde 
mental. É essencial 
que as mulheres sejam 
lembradas de que elas 
são fortes e capazes 
de superar qualquer 
obstáculo, desde que 
se permitam cuidar de 
si mesmas”, afi rmou 
Adriana.

Durante o encontro 
a palestrante também 
discorreu sobre a 
importância do cuidado 
com a saúde física e 
mental e a prevenção 
em saúde, destacando 
a disponibilidade de 
unidades de saúde 
locais para realização de 
exames preventivos.

“A saúde é um direito 
que deve ser garantido 

e acessível a todas 
as mulheres. É nosso 
dever cuidar de nossos 
corpos e mentes, para 
que possamos ser as 
melhores versões de nós 
mesmas. A prevenção é 
a chave para uma vida 
saudável e feliz”, afi rmou 
Adriana.

Iara de Souza, 
representante da 
Assistência Social e 
uma das organizadoras 
do evento, destacou 
a importância da 
celebração.

“Hoje, mais do que 
nunca, é fundamental 
que as mulheres 
sejam valorizadas 
e reconhecidas por 
seu papel essencial 
na sociedade. O Dia 
da Mulher é uma 
oportunidade para 

refl etir sobre as 
conquistas alcançadas 
ao longo da história e 
sobre as lutas que ainda 
precisamos enfrentar 
para garantir igualdade 
e justiça. É um momento 
para celebrar a força e a 
resiliência das mulheres, 
que são verdadeiras 
guerreiras em suas 
trajetórias”, destacou Iara.

O evento contou 
com o apoio de várias 
equipes da Prefeitura, 
incluindo as Secretarias 
de Saúde, Assistência 
Social, Cultura e outros 
grupos da rede pública. 
A união dessas forças 
foi essencial para o 
sucesso do evento, que 
superou as expectativas 
de público e reforçou 
a importância da 
celebração contínua da 

mulher.
Segundo a Secretária 

de Cultura, Valéria de 
Castro, o evento foi uma 
oportunidade para as 
mulheres se conectarem 
e se inspirarem 
mutuamente, reforçando 
que o Dia da Mulher é 
celebrado todos os dias 
do ano.

“Estamos muito felizes 
em ver tantas mulheres 
reunidas, e desejamos 
que esse evento seja não 
apenas um momento de 
celebração, mas também 
um dia produtivo e 
proveitoso para todas as 
participantes. Queremos 
que as mulheres saiam 
daqui inspiradas e 
motivadas a continuar 
lutando por seus direitos 
e sonhos, lembrando 
que o Dia da Mulher 

é celebrado todos os 
dias do ano, e cada 
detalhe deste evento foi 
pensado para valorizar e 
homenagear as mulheres 
de nossa comunidade”, 
destacou Valeria.

Ao fi nal do evento, as 
participantes receberam 
lembranças e orientações 
sobre saúde, reforçando 
a importância do cuidado 
contínuo com a saúde 
física e mental. 

O evento em Barracão 
foi um exemplo de como 
a celebração do Dia da 
Mulher pode ser um 
momento de refl exão, 
inspiração e união para 
as mulheres.

Mais de 400 barraconenses participaram de 
evento alusivo ao Dia da Mulher 
O encontro aconteceu na quarta-feira, dia 19, no Salão Comunitário da Igreja Nossa Senhora Aparecida

GERAL.

As mulheres, durante séculos, serviram de espelho aos homens por possuírem o poder mágico e delicioso de refl etirem uma imagem do 
homem duas vezes maior que o natural.

-Virginia Woolf
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A equipe de Bom 
Jesus do Sul estreou com 
empate fora de casa na 
Taça Sudoeste de Futebol, 
no último domingo, 
23 de março, em um 
confronto emocionante 
contra a equipe de Enéas 
Marques. A partida 
aconteceu no Complexo 
Esportivo Justino 
Schmitz, e terminou com 
o placar de 1x1.

Bom Jesus do Sul abriu 
o placar com um gol de 
Jean Schmidt, gol este 
que dava a vitória ao 
selecionado Bonjesuense, 
porém a equipe de Enéas 
Marques conseguiu o 
gol de empate na reta 
final de partida, após 
o acréscimo dado pelo 
árbitro, deixando o placar 
igualado até o apito final.

A equipe mostrou 
muita garra e 
determinação em campo. 
O Chefe do Departamento 
de Esportes de Bom 
Jesus do Sul, Jeã Michel 
Cumiotto, elogiou a 
performance do time, 
destacando o esforço e a 
dedicação dos atletas e 
da comissão técnica.

“Foi uma estreia 
de muita coragem, os 
jogadores se entregaram 
totalmente durante os 
90 minutos. Sabemos 
que poderia ter sido a 
vitória, mas esse ponto 
conquistado fora de 
casa é importante e nos 
dá confiança para os 
próximos jogos”, afirmou 
Cumiotto.

Com o empate, Bom 
Jesus do Sul soma 

um ponto na tabela e 
agora se prepara para 
o próximo desafio, que 
será em casa. O time 
enfrentará Mangueirinha 
no próximo domingo, 
30 de março, no Estádio 
Ayrton Senna, também 
às 15h30. A expectativa 
é de que a torcida local 
compareça em peso para 
apoiar a equipe em busca 
dos três pontos.

A torcida de Bom Jesus 
do Sul já está convocada 
para o próximo jogo, 
onde a expectativa é de 
um grande apoio para 
a equipe, que busca 
uma vitória em casa e 
um bom desempenho 
na sequência do 
campeonato.

Bom Jesus do Sul empata em sua estreia na Taça 
Sudoeste de Futebol
A partida aconteceu no Complexo Esportivo Justino Schmitz, no último domingo

A Prefeita do 
município de Princesa, 
Diangele Klein Marmitt 
(MDB) e o Vice-Prefeito 
Valtair Epping (PSDB), 
cumpriram extensa 
agenda de reuniões, 
contatos e capacitações 
na capital do Estado 
durante a última semana. 
Acompanharam na 
viagem o vereador 
Alexandro Copatti e a 
Secretária Adjunta de 
Planejamento, Alessandra 
dos Santos. 

Durante a estadia 
em Florianópolis eles 
participaram do Qualifica, 
uma programação 
interinstitucional 
organizada pelo Tribunal 
Regional Eleitoral para a 
capacitação de agentes 
políticos e do lançamento 
do programa SC Mais 
Inovação da Secretaria 
de Estado da Ciência e 
Tecnologia.

No primeiro dia 
na capital, a comitiva 
acompanhou parte do 
lançamento do programa 
“SC Mais Inovação”, da 
Secretaria de Ciência e 

Tecnologia. Logo após, 
à noite, participaram 
do programa 
“Qualifica” do Tribunal 
Regional Eleitoral 
(TRE), trabalho 
conduzido pelo 
Ministro da Justiça, 
André Mendonça. 

Além da 
participação do 
programa Qualifica 
os representantes de 
Princesa, cumpriram 
agenda com vários 
parlamentares na 
ALESC. Ao todo treze 
gabinetes foram 
visitados, e cerca de R$ 
2,5 milhões de emendas 
parlamentares foram 
protocoladas. 

Junto ao Presidente da 
Assembleia Legislativa 
(ALESC) Júlio Garcia, 
foi protocolado uma 
solicitação de recursos, 
que visa auxiliar na 
realização da 8ª feira 
da Bezerra de Linha 
Marmeleiro, confirmada 
para ocorrer nos dias 30 
e 31 de agosto deste ano. 

No Centro 
Administrativo do 

Governo do Estado, 
foram recebidos por 
Mizael Canuto, Chefe 
de Gabinete da Casa 
Civil. Na oportunidade, 
a prefeita agradeceu o 
Governo do Estado, pela 
confirmação recente de 
R$ 3.250.000, para o 
projeto de asfaltamento 
do trecho entre os 
municípios de Princesa e 
Guarujá do Sul.

Foi protocolado ainda 
o pedido de um ônibus 
escolar, e agilidade 

no projeto de energia 
trifásica no interior, que 
terá um investimento 
superior a R$ 1,5 milhão. 

Na Secretaria de 
Estado da Assistência 
Social, a comitiva 
buscou informações 
referentes ao “Casa 
Catarina”, um programa 
que pretende melhorar 
o déficit habitacional, 
numa parceria Estado/
Municípios. Eles foram 
recebidos pela Secretária 
da pasta Adeliana Dal 

Pont. 
Ainda no Governo 

do Estado, ocorreu 
uma importante 
reunião na Secretaria 
de Infraestrutura, no 
gabinete do Secretário 
Jerry Comper. Em pauta, 
a rodovia SC Artur 
Felipe Theisen, entre os 
municípios de Princesa 
e São José do Cedro. O 
objetivo das autoridades, 
foi compreender como 
está o andamento do 
referido projeto, e a 

forma de execução. 
Comper, por sua 

vez, informou que 
ocorreu uma mudança 
na compreensão dos 
engenheiros responsáveis 
pelas melhorias, e que 
o entendimento atual 
é por uma restauração 
do traçado (não mais 
revitalização). Garantiu 
ainda, que a intenção 
do Governo do Estado é 
retomar os serviços nos 
próximos 60 dias.

Administração de Princesa solicita mais de R$ 2,5 milhões 
em emendas 
A Prefeita Diangele e o Vice-Prefeito Valtair cumpriram agenda na Capital do Estado onde 
protocolaram mais de R$ 2,5 mi em emendas parlamentares 

GERAL.

ESPORTES.



7Terça-feira, 25 de março de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Segundo a Relatividade 
Geral, o tempo fl ui mais 
devor em regiões com 
maior gravidade (ou em 
campos gravitacionais mais 
intensos). Como a gravidade 
é ligeiramente menor no topo 
de um prédio (por estar mais 
distante do centro da Terra), 
o tempo passa um pouquinho 
mais rápido lá em comparação 
com o térreo.
Dois efeitos importantes:
    1. Dilatação gravitacional 

do tempo (Relatividade Geral)
        ◦ Quanto mais forte 

a gravidade, mais o tempo 
“desacelera”.
        ◦ No térreo, a 

gravidade é um pouco maior 
(por estar mais perto da Terra), 
então o tempo passa mais 
devagar.
        ◦ No topo do prédio, a 

gravidade é um pouco menor, 
então o tempo passa mais 
rápido.
    2. Efeito da velocidade 

(Relatividade Restrita ‒ menos 
relevante nesse caso)
        ◦ Objetos em 

movimento experimentam o 
tempo mais devagar (como 
em Interestelar).
        ◦ No topo de um 

prédio, a velocidade tangencial 
da rotação da Terra é maior, o 
que também afeta o tempo, mas 
esse efeito é muito menor que o 
da gravidade.
Quão grande é a diferença?
Para um prédio de 100 

metros de altura, a diferença de 
tempo entre o térreo e o topo é 
de cerca de nanossegundos por 
dia. Parece pouco, mas:
    • Relógios atômicos (como 

os usados no GPS) conseguem 
medir essa diferença.
    • Se você morasse 

no último andar de um 
prédio por 100 anos, 
você envelheceria alguns 
microssegundos a mais do que 
quem morasse no térreo.
Experimentos que 

comprovam isso
    • Hafele-Keating 

(1971): Relógios atômicos 
em aviões (alta altitude) 
adiantaram-se em relação a 
relógios no solo.
    • Satélites GPS: Precisam 

corrigir o tempo porque, 
na órbita da Terra, o tempo 
passa mais rápido do que na 
superfície.
Por que isso acontece?
Einstein mostrou 

que gravidade deforma o 
espaço-tempo. Quanto mais 
perto de uma massa (como a 
Terra), maior a curvatura e mais 
“devagar” o tempo fl ui. É como 
se o tempo “escorregasse” mais 
lentamente perto de objetos 
massivos.
Resumindo: Seu relógio no 

topo do prédio marca o tempo 
um pouquinho mais rápido 
que no térreo, mas você nunca 
perceberia sem instrumentos 
superprecisos!

Por que o tempo passa mais rápido no topo de um 
prédio?

As câmeras de calor 
(termográfi cas) detectam a 
radiação infravermelha emitida 
por corpos quentes. No entanto, 
os ursos-polares evoluíram 
para reter calor extremamente 
bem, graças a duas adaptações 
principais:
    1. Pelagem especial
        ◦ Os pelos dos ursos-

polares não são brancos ‒ 
são transparentes e ocos, 
refl etindo a luz visível (por isso 
parecem brancos).
        ◦ Essa estrutura ajuda 

a capturar e reter o calor do sol, 
funcionando como um isolante 
térmico.
        ◦ Além disso, a 

pelagem é tão efi ciente 
que quase não deixa o calor 
do corpo escapar, tornando 
difícil para câmeras térmicas 
detectá-los.
    2. Camada espessa de 

gordura subcutânea
        ◦ Sob a pele, os 

ursos-polares têm uma camada 
de gordura de até 10 cm de 
espessura, que age como um 
isolante adicional.
        ◦ Essa gordura reduz 

a perda de calor corporal, 
mantendo o animal aquecido 
mesmo em temperaturas abaixo 
de -30°C.
O que as câmeras térmicas 

captam?

    • Como o calor do urso-
polar fi ca “preso” sob o pelo e a 
gordura, sua superfície externa 
emite muito pouco calor 
detectável.
    • Em vez de aparecerem 

como uma mancha quente 
(como a maioria dos 
mamíferos), eles se misturam 
ao ambiente gelado, parecendo 
quase invisíveis.
    • Somente áreas 

como o focinho, olhos ou 
respiração podem emitir 
calor sufi ciente para serem 
detectadas.
Por que isso é importante 

para a sobrevivência deles?
    • Essa adaptação não só os 

protege do frio extremo, mas 
também os ajuda na caça, pois 
suas presas (como focas) não 
os percebem facilmente.
    • No entanto, essa mesma 

característica difi culta o 
monitoramento por câmeras 
térmicas, tornando desafi adora 
a pesquisa científi ca e a 
proteção desses animais.
Curiosidade extra:
Alguns militares e 

cientistas estudam a pelagem 
dos ursos-polares para 
desenvolver materiais de 
camufl agem térmica, inspirados 
nessa incrível adaptação da 
natureza.

Por que os ursos-polares são difíceis de detectar no 
infravermelho?

Difícil não é lutar por aquilo que se quer, e 
sim desistir daquilo que se mais ama.

Eu desisti. Mas não pense que foi por não 
ter coragem de lutar, e sim por não ter mais 

condições de sofrer.
-Bob Marley

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL  

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 1/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
a CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 1/2025, TIPO MAIOR OFERTA, no dia
24/04/2025,  às 13h30min,  que tem por objeto a  Concessão de um barracão
industrial com área de 600m².
Recebimento das propostas: de 31/03/2025 às 08h00min até 24/04/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 24/04/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 24/04/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 25 de março de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal
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O município de 
Bom Jesus do Sul 
recebeu recentemente 
uma nova Van para a 
Secretaria de Saúde, 
adquirida por meio de 
recursos viabilizados 
pelos deputados federal 
Vermelho e estadual 
Matheus Vermelho, 
com contrapartida da 
Prefeitura.

O veículo, da 
marca Mercedes-
Benz, conta com 21 
lugares e tecnologia 
de última geração, 
proporcionando mais 
conforto e segurança aos 

pacientes que dependem 
do transporte para 
atendimentos médicos 
em outras cidades.

A entrega ofi cial do 
veículo aconteceu na 
tarde de terça-feira, 18 
de março, com a presença 
do prefeito Helio Surdi, 
o vice-prefeito Cezar 
Bueno, o secretário 
de Administração 
Miguel Muniz da Silva, 
a secretária de Saúde, 
Clarice Dill Pretto e 
os motoristas Marcos 
Colombo e Carlos Ronã 
da Cruz.

A aquisição, que teve 

um custo total de R$ 
380.000,00, reforça 
o compromisso da 
administração municipal 
com a melhoria contínua 
do sistema de transporte 
da saúde. A van será 
utilizada para levar 
pacientes a consultas, 
exames e tratamentos 
em centros médicos de 
referência, garantindo 
mais conforto aos 
pacientes.

Em sua fala, o prefeito 
Helio Surdi destacou 
a importância da nova 
Van para a qualidade do 
atendimento à saúde no 

município.
“Essa Van é mais um 

passo importante para 
o aprimoramento dos 
nossos serviços de saúde. 
Agradeço a parceria com 
os deputados Vermelho 
e Matheus Vermelho, 
que, junto com a 
Prefeitura, viabilizaram 
essa aquisição. É um 
investimento que 
vai garantir mais 
conforto e segurança 
para as pessoas que 
necessitam desse 
transporte essencial para 
tratamentos e consultas. 
Seguiremos trabalhando 

para oferecer cada vez 
mais qualidade de vida 
à nossa população”, 
destacou o prefeito.

A viabilização do 
veículo contou com o 
apoio dos deputados 
Vermelho e Matheus 
Vermelho, que, por meio 
do chefe de gabinete 
Paulo Deola, destinaram 
os recursos necessários 
para a aquisição do 
veículo. A parceria entre 
os parlamentares e a 
administração municipal 
tem sido essencial para 
garantir melhorias 
em diversas áreas, 

especialmente na saúde 
pública.

“Agradecemos o 
compromisso dos 
deputados Vermelho 
e Matheus Vermelho 
com Bom Jesus do Sul. 
Essa van representa 
mais qualidade de 
vida para nossos 
munícipes, permitindo 
que o transporte para 
tratamentos de saúde 
ocorra de forma digna 
e segura”, ressaltou a 
secretária de Saúde, 
Clarice Dill Pretto.

Nova Van chega a Bom Jesus do Sul para ampliar a 
frota da Saúde
A aquisição da nova Van foi viabilizada pelos deputados Vermelho e Matheus Vermelho

SAÚDE.

A história do Antigo Egito 
foi marcada por mulheres 
que desempenharam papéis 
fundamentais na política, na 
religião e na cultura, deixando 
um legado duradouro.

Hatshepsut, uma das 
governantes mais infl uentes, 
assumiu o título de faraó 
e fortaleceu a arquitetura 
egípcia com obras como o 

templo de Deir el-Bahari. 
Nefertiti, conselheira e esposa 
de Akhenaton, foi peça-chave 
na revolução religiosa que 
tentou instituir o culto ao deus 
Aton. Já Cleópatra VII, com 
sua inteligência e habilidades 
políticas, formou alianças 
estratégicas para manter a 
independência do Egito frente 
ao domínio romano.

Além das rainhas, as deusas 
egípcias como Ísis e Hathor 
representavam a força 
e a proteção femininas, 
infl uenciando a espiritualidade 
egípcia por séculos. Mulheres 
comuns também possuíam 
direitos notáveis para a 
época, podendo administrar 
propriedades e atuar como 
sacerdotisas e médicas, como 
Merit Ptah, uma das primeiras 

médicas conhecidas da história.

O impacto dessas mulheres ecoa 
até hoje, com novas pesquisas 
e descobertas arqueológicas 
que continuam a revelar suas 
histórias. Elas desafi aram 
convenções, exerceram poder e 
moldaram uma das civilizações 
mais fascinantes do mundo 
antigo.

As mulheres mais poderosas do Antigo Egito
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A Secretaria Municipal 
de Saúde de São José do 
Cedro tem intensificado 
as ações de prevenção 
e combate à dengue, 
visando eliminar os 
focos do mosquito Aedes 
aegypti e proteger a 
população. 

Na última sexta-feira, 
dia 14 de março, os 
Agentes de Endemias 
realizaram uma ação 
crucial no município, 
com a coleta de pneus 
descartados e a aplicação 
de fumacê em pontos 
estratégicos, como parte 
das medidas preventivas.

A coleta de pneus, que 
podem acumular água 
e se tornar criadouros 
do mosquito, é uma das 
atividades essenciais para 
interromper o ciclo de 
proliferação. 

Além disso, a aplicação 

de fumacê nas áreas mais 
afetadas tem o objetivo 
de eliminar os mosquitos 
adultos e reduzir o 
risco de novos casos de 
dengue.

A Secretaria de Saúde 
reforça a importância da 
colaboração de todos. 

“A participação 
da comunidade é 
fundamental. Eliminar 
recipientes com água 
parada em casa é 
um ato simples, mas 
essencial para combater 
a dengue e proteger 
nossas famílias”, alerta a 
secretária.

A conscientização 
sobre a importância 
de manter ambientes 
livres de água parada é 
crucial, pois pequenos 
recipientes, como vasos 
de plantas e pratos sob 
baldes, podem se tornar 

criadouros do mosquito.
As ações continuam 

sendo realizadas e a 
população é orientada 
a manter atenção 
redobrada, colaborando 
para a erradicação do 
mosquito e a proteção 

contra doenças. Além 
disso, a Secretaria de 
Saúde está em constante 
vigilância, monitorando 
os índices de infestação e 
ajustando as estratégias 
conforme necessário 
para garantir a segurança 

da população.
A colaboração 

entre a comunidade 
e as autoridades de 
saúde é vital para o 
sucesso dessas ações. A 
participação ativa dos 
moradores em atividades 

como a limpeza de 
quintais e a eliminação 
de criadouros potenciais 
pode fazer uma grande 
diferença na redução dos 
focos do mosquito Aedes 
aegypti. 

Ações de combate à Dengue são 
intensificadas em São José do Cedro
A Secretaria Municipal de Saúde realizou a coleta de pneus e aplicação de fumacê para combater focos do 
mosquito Aedes aegypti

SAÚDE.
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JF Perguntas!
Você vai saber responder?

Pergunta N°1
Que animal põe o maior ovo?

a) Beija-fl or
b) Avestruz

c) Tartaruga-gigante
d) Galinha
e) Pavão

Pergunta N°2
Em que país foi construído o Muro de Berlim?

a) Estados Unidos
b) China

c) Coreia do Norte
d) Alemanha

e) Brasil

Pergunta N°3
Depois do futebol, qual o esporte mais popular no Brasil?

a) Esqui
b) Vôlei

c) Hóquei no gelo
d) Golfe

e) Esgrima

Pergunta N°4
Que fruto nasce da oliveira?

a) Amêndoa
b) Abacate
c) Azeitona

d) Açaí
e) Acerola

Pergunta N°5
Quanto tempo a Terra demora para dar uma volta completa em 

torno dela mesma?
a) Aproximadamente 24 horas

b) 365 dias
c) 7 dias

d) 365 ou 366 dias
e) 30 ou 31 dias
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O Sicoob São Miguel 
brilhou mais uma vez 
na Convenção Sinergia 
2025, realizada no dia, 
15 de março, no Resort 
Costão do Santinho, em 
Florianópolis/SC. 

Com a maior 

delegação do evento, a 
cooperativa destacou-
se por sua atuação de 
alto nível, conquistando 
diversos prêmios 
e reafi rmando sua 
liderança no sistema 
Sicoob de Santa Catarina 

e Rio Grande do Sul.
No Painel Estratégias 

Comerciais, mediado 
pelo gerente de negócios 
do Sicoob Central SC/
RS, Dangelo Dalla Rosa, 
o Sicoob São Miguel 
teve participação ativa 
com o diretor Marcelo 
Trevisan, o gerente 
comercial Clairton de 
Souza Júnior e o gerente 
da agência de Dionísio 
Cerqueira, Márcio Luiz 
Bohn. Os executivos 
compartilharam 
estratégias e 
boas práticas que 
impulsionaram o 
crescimento da 
cooperativa, oferecendo 

insights valiosos para 
os participantes.

A noite de 
premiação foi 
marcada por uma 
série de conquistas 
para o Sicoob São 
Miguel, consolidando 
sua posição como 
referência no 
cooperativismo 
fi nanceiro. Entre os 
prêmios recebidos, 
destacam-se:

• Concurso de Boas 
Práticas - Categoria 
Negócios: Case 
“Investimento Social 
Estratégico para 
renovação do quadro 
social”, apresentado 
por Gustavo Cappellari, 
foi vencedor na 
categoria, reafi rmando 
o compromisso 

da cooperativa 
com inovação e 
sustentabilidade.

• 1º Lugar Combo 
Crédito: Agência de 
Dionísio Cerqueira/SC.

• 1º Lugar Combo 
Investimentos: Agência 
de Lajeado/RS.

• 1º Lugar Combo 
Recebimentos e 
Pagamentos: Agência de 
Dionísio Cerqueira/SC.

• 1º Lugar Troféu 
Essência - Categoria 
Impulso: Reconhecimento 
pelo destaque em 
agronegócio, expansão e 
marketing.

• 1º Lugar Troféu 
Essência - Categoria 

Cooperação: Premia 
iniciativas que fortalecem 
a cultura de cooperação.

• 1º Lugar Troféu 
Essência - Categoria 
Transformação: Destaca 
os projetos sociais de 
impacto positivo na 
comunidade.

• 1º Lugar 
Troféu Essência - 
Categoria Fortaleza: 
Reconhecimento pelas 
melhores práticas 
em gestão de riscos e 
compliance.

• 1º Lugar Troféu 
Sinergia: Prêmio 
concedido às 
cooperativas com os 
melhores desempenhos 
comerciais.

• Tricampeão do 
Troféu Excelência 
Sinergia: Pelo terceiro 
ano consecutivo, o Sicoob 
São Miguel recebe o 
maior prêmio do evento, 
destacando-se em todas 
as categorias avaliadas.

Funcionários do Sicoob 
São Miguel também se 
sobressaíram em desafi os 
promovidos durante o 
evento:

• Evair Volnei Brune 
(Agência de Teutônia/
RS): Vencedor do 
concurso “Gol de 
Placa”, destacando sua 
experiência com apoio 
a produtores rurais 
afetados por enchentes.

• Aline Maders 
(Agência de Romelândia/
SC) e Bruna Koslowski 

(Unidade Administrativa 
de São Miguel do Oeste/
SC): Destaque pelo 
maior engajamento no 
aplicativo do Sinergia.

O evento contou 
com a participação de 
grandes nomes, que 
falaram sobre assuntos 
importantes para o dia 
a dia dos colaboradores 
da cooperativa. Marco 
Aurélio Borges de Almada 
Abreu (Diretor-presidente 
do CCS), destacou O 
futuro do cooperativismo; 
Zico (Ex-jogador e 
embaixador do Sicoob), 
falou sobre Liderança 
e superação e Rony 
Meisler (Grupo Reserva), 
ponderou sobre Inovação 
e experiência do cliente.

No encerramento 
da Convenção Sinergia 
2025, o presidente 
do Sicoob São Miguel, 
Edemar Fronchetti, 
celebrou as conquistas.

“Esse tricampeonato é 
fruto do esforço coletivo 
de cada profi ssional, 
das agências à Unidade 
Administrativa. Refl exo 
da dedicação em levar 
soluções fi nanceiras 
cada vez mais relevantes 
para nossos cooperados. 
Parabenizo todos os 
envolvidos por esse 
resultado extraordinário”, 
concluiu ele.

Agência Sicoob de Dionísio Cerqueira 
conquista 1º lugar em serviços financeiros
O Sicoob São Miguel conquistou o título de tricampeão na Convenção Sinergia 2025. A agência de 
Dionísio Cerqueira conquistou dois títulos e os troféus foram recebidos pelo gerente Márcio Luiz Bohn.

COOPERATIVISMO.
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Nos últimos anos, a prática 
de mergulhar o rosto em água 
com gelo ganhou popularidade 
entre os cuidados com a pele, 
sendo amplamente divulgada 
por prometer benefícios como 
redução do inchaço, melhora da 
circulação e efeito tonifi cante 
imediato. No entanto, apesar 
de trazer algumas vantagens, 

será que esse hábito diário é 
realmente seguro para a pele?

O frio age como um estimulante 
da circulação sanguínea, 
promovendo um aspecto mais 
saudável e viçoso. Além disso, 
pode ajudar a reduzir olheiras e 
inchaços, funcionando como um 
anti-infl amatório natural. Muitas 

pessoas recorrem a essa técnica 
para amenizar sinais de cansaço 
e conferir um efeito tensor 
temporário à pele.

Porém, o uso excessivo dessa 
técnica pode trazer riscos. 
O contato prolongado com 
temperaturas extremamente 
baixas pode causar queimaduras 

de frio, deixando a pele irritada 
e sensível. Pessoas com rosácea 
ou dermatite podem apresentar 
um agravamento da infl amação, 
resultando em vermelhidão 
e ressecamento excessivo. 
Além disso, o choque térmico 
constante pode enfraquecer os 
capilares, causando pequenas 
rupturas e o surgimento de 

microvarizes, especialmente na 
região ao redor dos olhos.

Para evitar esses problemas, 
o ideal é limitar o tempo de 
exposição a, no máximo, 
30 segundos, evitando o 
procedimento todos os dias. 
Alternativas mais seguras 
incluem o uso de compressas 

frias com cubos de gelo envoltos 
em um pano ou toalha limpa. 
Assim, é possível aproveitar os 
benefícios sem comprometer a 
saúde da pele. Como qualquer 
cuidado estético, a moderação 
é essencial para garantir bons 
resultados sem efeitos colaterais 
indesejados.

Mergulhar o rosto em água com gelo todo dia faz mal?

A secretaria de 
Educação de Princesa, 
em parceria com a Pasta 
da Saúde, retomará 
atividades relacionadas 
à Saúde Bucal dos 
pequenos. Pensando 
nisso, na última semana a 
Técnica em Saúde Bucal 
do município, Carmen 
Dockhorn, promoveu 
um bate-papo com os 
educandos.  

A profi ssional tem 
realizado em sala de 
aula, uma ação voltada 
a conscientização 
da importância da 
escovação, bem como, 
dicas de como escovar os 
dentes.

Além das instruções, 

todas as crianças estão 
recebendo escova de 
dentes e creme dental. A 
escovinha permanece na 
escola e o creme dental 
pode ser levado para 
casa.  

De acordo com a 
Diretora do educandário 
Neila Hammes, que 
acompanha a ação, a 
partir da desta semana, 
a escola retomará 
a escovação diária 
supervisionada de todos 
os alunos. 

“Nossa escola está 
engajada na saúde e bem-
estar dos alunos através 
do desenvolvimento de 
hábitos de higiene bucal, 
prevenindo cáries e 

outras doenças bucais”, 
disse a diretora. 

Outra informação 
confi rmada pela 
diretora, diz respeito ao 
atendimento do dentista 
na escola, o qual ocorre 
todas as terças-feiras, e 
que foi retomado nesta 
terça-feira, dia 25 de 
março. 

Neila frisa que o 
dentista do Posto de 
Saúde Vitor Massoli 
Guarda, atende uma 
vez por semana no 
consultório instalado na 
própria escola. 

“O serviço é 
disponibilizado para 
alunos do 1º ao 5º ano. 
Pré e jardim recebem 

somente instruções e 
escovação, sendo, os 
demais procedimentos 

realizados na Unidade 
Básica de Saúde, com 
acompanhamento de 

responsável”, fi nalizou 
Neila.

Escola Municipal Renascer retomará atividades de Saúde Bucal
Todas as crianças receberam escova de dentes e creme dental. A escovinha permanece na escola e o 
creme dental pode ser levado para casa

GERAL.

Na última sexta-feira, 
dia 21, a Administração 
de Pranchita recebeu a 
visita de representantes 
da empresa responsável 
pelo projeto Robótica 
de Sucesso, que tem 
como principal objetivo a 
implantação da disciplina 
de robótica educacional 
para alunos do 1º 
ao 5º ano do ensino 
fundamental. 

A iniciativa busca 
atender aos requisitos 
da nova Base Nacional 
Comum Curricular 
(BNCC) Computação, 
promovendo inovação 
e desenvolvimento 

tecnológico no ensino 
municipal.

O projeto é dirigido 
pelo Diretor Executivo 
da empresa, André Luiz 
Dengo, um profi ssional 
de renome na área da 
inovação. 

André Luiz conquistou 
o título de Campeão 
Mundial de Inovação 
em 2018 e atualmente 
realiza pesquisas 
na Universidade de 
Harvard, nos Estados 
Unidos. Sua experiência 
e conhecimento são 
elementos fundamentais 
para o sucesso da 
iniciativa, que visa 

transformar a educação 
por meio da tecnologia.

Durante a visita, 
também estiveram 
presentes Tiago Roberto 
Ciotti, Diretor Financeiro 
da empresa, e Vinícius 
Schiavo Nottar, Diretor 
Jurídico. Juntos, eles 
apresentaram as 
propostas do projeto e 
destacaram os benefícios 
da robótica educacional 
para o desenvolvimento 
cognitivo e criativo das 
crianças. 

A integração da 
robótica ao currículo 
escolar tem o potencial 
de estimular o raciocínio 

lógico, a resolução 
de problemas e a 
criatividade, preparando 
os alunos para os 
desafi os do futuro.

A chegada do projeto 
Robótica de Sucesso é 
vista com entusiasmo 
pela comunidade escolar 
de Pranchita, que espera 
avanços signifi cativos na 
qualidade da educação 
municipal. 

O projeto reforça o 
compromisso com a 
modernização do ensino 
e a formação de alunos 
mais preparados para 
um mundo cada vez mais 
digital e tecnológico.

Projeto “Robótica de Sucesso” é apresentado 
à Administração de Pranchita
O Projeto “Robótica de Sucesso” foi desenvolvido por um pesquisador da 
Universidade de Harvard

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EDITAL DE CONSULTA PÚBLICA Nº 01/2025

Anuncia a recepção do Processo de Prestação

de  Contas  Anual  do  Prefeito  Municipal  de

Santo  Antônio  do  Sudoeste,  referente  ao

exercício financeiro de 2023, e o disponibiliza

para consulta e apreciação pública.

A Comissão de Finanças e Orçamento da Câmara de Vereadores de Santo Antônio

do Sudoeste-PR, no uso de suas atribuições legais, conforme determina o art. 187,

inciso III, da Resolução nº 02/91 - Regimento Interno da Câmara de Vereadores de

Santo Antônio do Sudoeste, ANUNCIA a recepção do Processo de Prestação de

Contas Anual  do Prefeito  Municipal  de Santo Antônio do Sudoeste,  referente ao

exercício financeiro de 2023 - Processo nº 200484/24 - TCE/PR, e COMUNICA que

as contas permanecerão disponíveis para consulta e apreciação pelos cidadãos e

instituições da sociedade, pelo prazo de 60 (sessenta) dias, podendo ser o processo

consultado diretamente  na secretaria  da  Câmara Municipal  de Santo Antônio  do

Sudoeste,  em horário  de expediente,  ou através do site  da Câmara Municipal  de

Santo  Antônio  do  Sudoeste,  por  meio  do  seguinte  link:

https://www.santoantoniodosudoeste.pr.leg.br/transparencia/controle-e-fiscalizacao-

do-executivo 

Sala das sessões da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste, 24 de

março de 2025.

Micheli Alves de Lima Cláudio Alain Guterres do Carmo

             Presidente               Relator

Eliz Gradaschi Scalon

Secretária

EXTRATO DO CONTRATO Nº   05/2025
Processo inexigibilidade nº  05/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DO  MUNICÍPIO DE SANTO 
ANTONIO DO SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS 
LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89

OBJETO:  Aquisição  de  06  (seis)  inscrições  para  o  curso  “Semana
Nacional  do Poder  Legislativo Municipal”,  a  ser  realizado nos
dias 18 a 21 de março de 2025  no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 13.140,00 (Treze Mil, Cento e Quarenta Reais)

VIGÊNCIA: 17/04/2025

Santo Antonio do Sudoeste, em 14/03/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO – 
Presidente da Câmara de Vereadores 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 05/2025

OBJETO: Aquisição de 06 (seis) inscrições para o curso “Semana Nacional do Poder Legislativo Municipal”, 
a ser realizado nos dias 18 a 21 de março de 2025  no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento ao disposto no artigo 165, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se 
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Vencedores

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃ
O E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrições para o curso 
'Semana Nacional do 
Poder Legislativo 
Municipal', a ser 
realizado nos dias 18 a 
21 de março de 2025  
no Município de 
Curitiba-PR 

6,00 2.190,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em  14/03/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 02/2025

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: ART. 75, INCISO II e §§ 1º a 4º, DA LEI FEDERAL Nº
14.133/2021; RESOLUÇÃO Nº 04/2023 - PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL.

DADOS DO AVISO
Santo Antônio do Sudoeste, 24 de março de 2025.

DATA E HORÁRIO DA SESSÃO PARA A ENTREGA DA PROPOSTA DE PREÇO E
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO: 

Data: 31/03/2025
Horário: 09h:30min

REFERÊNCIA DE HORÁRIO: Horário de Brasília – DF

A CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE, ESTADO DO
PARANÁ, com sede na Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro, CEP: 85.710-000,
inscrita no CNPJ/MF sob n° 95.590.998/0001-38, torna público para conhecimento dos
interessados  a  realização  DISPENSA  DE  LICITAÇÃO,  com  critério  de  julgamento
MENOR PREÇO POR ITEM, nos termos do Art. 75, inciso II da Lei 14.133/2021, e de
acordo com as condições, critérios e procedimentos estabelecidos neste Aviso e seus
anexos, objetivando obter a melhor proposta, observadas a data e horário discriminados.

OBJETO: Contratação de empresa para o fornecimento de 3.000 L (Três mil litros) de
combustível, do tipo gasolina comum, para o abastecimento do veículo oficial da Câmara
de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR.

ANEXOS     AO     AVISO      

Anexo I - Termo deReferência 
Anexo II - Relação de Documentos de Habilitação
Anexo III - Minuta do Contrato

A íntegra dos documentos e anexos que compõe o presente Aviso de Dispensa de
Licitação podem ser consultados diretamente na sede da Câmara de Vereadores de
Santo Antônio do Sudoeste, no endereço constante do preâmbulo, de segunda à
sexta-feira, no horário das 08h:00min às 11h:30min e das 13h:30min às 17h:00min,
ou por meio do site oficial no seguinte endereço eletrônico:

___________________________________________________

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DECRETO N° 06/2025

CONCEDE PROGRESSÃO FUNCIONAL DEVIDO
ADICIONAL DE QUALIFICAÇÃO REFERENTE A
CONCLUSÃO  DE  CURSO  SUPERIOR  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

JOSÉ  BORSATTO,  VEREADOR  PRESIDENTE  DA  CÂMARA  DE  VERADORES  DE

BARRACÃO/PR, no uso das suas atribuições legais que lhe são conferidas nos termos

da legislação vigente;

CONSIDERANDO que em atendimento ao Art. 1° da Lei Municipal 2.168/2018 : 

Art.  1º.  Fica  criado  Adicional  de  Qualificação  a  ser  destinado  aos

servidores efetivos da Câmara Municipal  de Barracão,  em razão de

conhecimento  adquiridos,  após  o  ingresso  no  respectivo  cargo  e  a

publicação  dessa  Lei,  em  cursos  de  nível  técnico,  cursos  de  nível

superior, especialização e pós-graduação – mestrado e doutorado, em

áreas  do  interesse  dos  órgãos  do  Poder  Legislativo,  assim

entendimentos  aqueles  que  guardarem o  nexo  com o  cargo  que  o

servidor desempenhar. 

CONSIDERANDO que a Servidora Elianes Meotti apresentou em 13 de março  de 2025

certidão de conclusão de Curso -  Nível Superior Tecnólogo  em Gestão Pública, pela

instituição de ensino superior reconhecida pelo MEC – UniBF – Centro Universitário.

CONSIDERANDO o deferimento do Presidente do Poder Legislativo conforme 

Requerimento protocolado em 19 de março do corrente ano e apensado ao processo 

correspondente.

DECRETA: 

Artigo 1° - Fica concedida a progressão funcional de 40% nos vencimentos da 

servidora efetiva ELIANES MEOTTI, inscrita sob CPF 733.834.139-49 e RG 3719264 

SSP/PR, conforme Art. 2° da Lei Municipal nº 2.168/2018 Art. 4° da Lei Municipal 

n°2.168/2018. 

Artigo 2º. O Adicional de Qualificação será fixado de acordo com os seguintes 

percentuais sobre a remuneração básica: (...) § 2° - Para os ocupantes de cargo cujo 

requisito é o ensino superior: I –60% (sessenta por cento) para titulação em curso de 

especialização*; II – 80% (oitenta por cento) para titulação em mestrado; II – 100% (cem 

por cento) para titulação em doutorado. *GRIFO NOSSO Artigo 2°. O presente decreto 

entra em vigor na data da sua publicação. Barracão/PR, 28 de janeiro de 2025. JOSÉ 

BORSATTO VEREADOR PRESIDENTE

    • O engenheiro Gustave 
Eiff el e sua equipe 
(coengenheiros Maurice 
Koechlin e Émile Nouguier) 
construíram a Torre Eiff el em 
1889 como a peça central 
da Exposição Universal de 
1889, a feira mundial para 
celebrar o centenário da 
Revolução Francesa.
    • O objetivo era promover 

a proeza da engenharia e 
fabricação francesa, mas 
também superar a escala 
de monumentos como 
o Cristo Redentor (ainda não 
existente) e o Monumento de 
Washington (dedicado em 
1884).
Era para ser temporária?
    • Sim! A torre deveria 

ser desmontada após 20 
anos (em 1909) ̶ pois muitos 
a consideravam feia e inútil. 
Artistas e intelectuais da época 
̶ como Guy de Maupassant 
e Alexandre Dumas (fi lho) 
̶ assinaram um manifesto 
intitulado “Protesto contra 
a Torre do Senhor Eiff el”, 
condenando sua aparência.
    • O contrato de Gustave 

Eiff el com o governo francês 
estipulava que a torre poderia 
permanecer de pé apenas 
até 1909, quando a posse do 
local retornaria à cidade de 
Paris.
O que é e por que não foi 

demolida?
    1. Um sucesso desde o 

início ‒ Apesar dos críticos, a 
Torre Eiff el foi um sucesso com 
o público durante a Exposição, 
com quase 2 milhões de 
visitantes, e tornou-se um 
símbolo da modernidade.
    2. Uso científi co ‒ Gustave 

Eiff el propagandeou a torre 
como um laboratório para 
experiências científi cas que 
foram realizadas lá, incluindo 
estudos meteorológicos e 
pesquisas de frequência de 
rádio, bem como testes de 
paraquedas.
    3. Rádio e 

telecomunicações ‒ A 
torre começou a ser usada 
para antenas de rádio no 
início do século 20 e 
desempenhou um papel 
fundamental nas comunicações 
militares durante a Primeira 
Guerra Mundial (ajudando 
a interceptar mensagens 
inimigas, por exemplo).
Curiosidades Extras
    • Custos de construção ‒ 

Demorou 2 anos, 2 meses 
e 5 dias para construir 
(1887‒1889), com 
impressionantes 18.038 peças 
de ferro e 2,5 milhões de 
rebites.
    • Cor original ‒ 

Era marrom-avermelhada, no 
entanto, é repintada a cada 7 
anos em um tom de marrom 
Eiff el (cerca de 60 toneladas de 
tinta a cada vez).
    • Crescimento ensolarado ‒ 

O metal se expande à medida 
que a temperatura aumenta, 
fazendo a torre “crescer” até 15 
centímetros no verão.
Legado
Se a torre tivesse sido 

destruída como pretendido, 
Paris não teria seu símbolo 
mais famoso, que hoje 
atrai cerca de 7 milhões 
de visitantes por ano e é 
o monumento pago mais 
visitado do mundo.

Por que a Torre Eiff el foi construída?

Um dia bonito começa com um barril de 
esperança e um café de otimismo.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO TERMO ADITIVO

EXTRATO DE SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO 01/2023

REFERENTE A DISPENSA DE LICITAÇÃO  01/2023 - PROCEDIMENTO LICITATÓRIO 03/2023
PUBLICAÇÃO DE CUNHO INSTITUCIONAL, ORIENTATIVO E EDUCATIVO EM ESPAÇO DE ¼ (UM QUARTO DE 
PÁGINA POR EDIÇÃO), OBJETIVANDO LEVAR MAIS TRANSPARÊNCIA E ORIENTAÇÃO PARA A COMUNIDADE 
BARRACONENSE, COM COBERTURA JORNALÍSTICA PRESENCIAL EM TODAS AS SESSÕES ORDINÁRIAS, 
EXTRAORDINÁRIAS, AUDIÊNCIAS PÚBLICAS E SESSÕES SOLENES, COMO TAMBÉM NOS DEMAIS EVENTOS DE
INTERESSE DO LEGISLATIVO DE BARRACÃO, COM O INTUITO DE LEVAR PARA OS MUNÍCIPES MAIS 
ESCLARECIMENTOS E CONTEÚDOS INSTITUCIONAIS. DISPONIBILIZAÇÃO DE 14 ASSINATURAS DO PERIÓDICO
IMPRESSO,  PARA  CONHECIMENTO  OS  EDIS  E  DOS  DEPARTAMENTOS  DA  CÂMARA  MUNICIPAL  DE
VERADORES,  TAMBÉM  PARA  EFEITO  DE  ARQUIVO  DAS  VEICULAÇÕES  DO  JORNAL,  QUE  DEVERÁ
COMPROVAR  MÍNIMO  DE  DUAS  EDIÇÕES  SEMANAIS  IMPRESSAS.  INFORMANDO  O  DIA  E  HORÁRIO  DA
APRESENTAÇÃO DO PROGRAMA E DAS SESSÕES DA CÂMARA, DISPONIBILIZANDO TAMBÉM A CONTRATADA
UM  FUNCIONÁRIO  ESPECIALIZADO  PARA  ACOMPANHAR  IN  LOCO  AS  SESSÕES  ORDINÁRIAS  E
EXTRAORDINÁRIAS E EVENTOS OFICIAIS DA CÂMARA DE BARRACÃO.

CONTRATO: 01/2023

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PR

CNPJ CONTRATANTE : 02.021.151/0001.51

CONTRATADA : COMUNICAÇÕES KOLLEMBERG LTDA

CNPJ CONTRATADA: 05.430.495/0002-93

VALOR MENSAL PRATICADO NO PERÍODO 01/04/2024 A 31/03/2025 – R$ 2.767,42 (Dois mil,
setecentos e sessenta e sete reais e quarenta e dois centavos)

NOVO VALOR MENSAL A SER PRATICADO – R$ 2.902,74 (Dois mil, novecentos e dois reais e 
setena e quatro centavos centavos)

VALOR GLOBAL DO SEGUNDO ADITIVO –   R$   34.832,88 (Trinta e quatro mil, oitocentos e trinta e 
dois reais e oitenta e oito centavos)

RECURSOS/DOTAÇÃO:  01.01 CÂMARA MUNICIPAL 1.031.0017.2001.3.390

39.00 – OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA 

DISPOSITIVO LEGAL DE PREVISÃO DE ADITIVO: ARTIGO 10 DA LEI NACIONAL Nº 14.133/2024 –
LEI GERAL DE LICITAÇÕES.

PERÍODO DE VALIDADE DESTE ADITIVO CONTRATUAL – 31/03/2025 A 31/03/2026

JOSÉ BORSATTO

VEREADOR PRESIDENTE

 CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR
CNPJ 02.021.151/0001-51

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 01/2025
Dispensa Presencial: nº 01/2025

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO  POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação de empresa especializada para prestação de serviço de
gravação, transmissão ao vivo e em tempo real de áudio e vídeo via internet das
sessões ordinárias, extraordinárias e solenes da Câmara de Vereadores de Flor
da Serra do Sul, serviço DE CARÁTER CONTÍNUO.
Valor máximo estimado: de  R$ 24.000,00 (vinte e quatro mil reais), para 12 (doze)
meses. 
Data do início do recebimento das propostas: 26/03/2025 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 28/03/2025 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 31/03/2025 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 24 de março de 2025.

Juliano Constantino
Presidente 

RESOLUÇÃO N° 02/2025

Súmula:  Concede  Reposição  Salarial  aos
Servidores Públicos do Legislativo de Flor da Serra
do Sul/PR.

Art. 1º - Fica a Mesa Diretora do Legislativo Municipal de Flor da Serra do Sul

autorizada a conceder Reposição Salarial aos servidores públicos do Legislativo, na

ordem de 5,71% (cinco vírgula setenta e um por cento), que se trata de Reposição

Salarial verificada no período de fevereiro de 2024 à fevereiro de 2025 (INPC/IBGE).

Art. 2º - A Reposição Salarial de que trata o Artigo 1°, será retroativa a 1° março

de 2025.

 

Art. 3º - Revogadas as disposições em contrário, entrando a presente Resolução

em vigor na data de sua publicação.

Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul – PR, 21 de março de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
PRESIDENTE                                                   

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

SOLICITAÇÃO     DE     VIAGEM N.º     05/2025      

Nome: Leocyr Francisco castelli
CPF: 554.937.699-72
Função: VEREADOR
Período do Deslocamento: 24/03/2025 À 26/03/2025
Itinerário: (x ) Curitiba e Região Metropolitana ( ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA DO SUL 24/03/2025 12h30

Chegada CURITIBA 24/03/2025 20h30
Saída CURITIBA 26/03/2025 07h00

Chegada FLOR DA SERRA DO SUL 26/03/2025 15h00

Distância da Sede: 500
KM  Motivo  do
Deslocamento:
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Ademar  Traiano  -  viabilizar  recursos  para
pavimentação  asfáltica  no  interior  do  município,  e  recursos  para  ajudar  na
construção da prefeitura nova;
- Gabinete do Deputado Estadual Luiz Fernando Guerra - viabilizar recursos para
construção  de  calçamento  e  para  adquirir  equipamentos  para  a  Associação  de
Apicultores;
- Gabinete do Deputado Federal Vermelho - viabilizar recursos para aquisição de
tablet para os alunos e professores da rede municipal de ensino e construção de um
centro multi uso (espaço para fazer eventos com maior quantidade de pessoas);
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Matheus  Vermelho  -  viabilizar  recursos  para
aquisição de equipamentos agrícolas (patrulhas agrícolas), e recursos para trazer o
mutirão de castração móvel para o município;
- Gabinete do Deputado Estadual Toninho Wandscheer - viabilizar recursos para
aquisição de implementos agrícolas;
- Escritório do DNIT – solicitar que seja construído a terceira faixa na BR 280 entre
a sede da Cidade de Flor da Serra do Sul e o Distrito de Tatetos e a construção de
uma marginal ligando a sede da cidade ao Bairro Industrial.

Quantidade de Diárias: Duas 
Valor: R$ 1.135,14

Forma de Deslocamento:
( ) Ônibus
( ) Avião
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( ) Sem Motorista
Previsão  de  Quilometragem  para  Combustível:  
                                                                                                       
                                                                                                       
 Valor  para  Combustível:  
                                                                                                       
 Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Leocyr Francisco Castelli

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de 

viagem.

Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Presidente da Câmara Municipal

SOLICITAÇÃO     DE     VIAGEM N.º     04/2025      

Nome: Juliano
Constantino  CPF:
062.827.039-99
Função: PRESIDENTE DA CÂMARA
Período do Deslocamento: 24/03/2025 À 26/03/2025
Itinerário: (x ) Curitiba e Região Metropolitana ( ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA DO SUL 24/03/2025 12h30

Chegada CURITIBA 24/03/2025 20h30
Saída CURITIBA 26/03/2025 07h00

Chegada FLOR DA SERRA DO SUL 26/03/2025 15h00

Distância da Sede: 500
KM  Motivo  do
Deslocamento:
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Ademar  Traiano  -  viabilizar  recursos  para
pavimentação  asfáltica  no  interior  do  município,  e  recursos  para  ajudar  na
construção da prefeitura nova;
- Gabinete do Deputado Estadual Luiz Fernando Guerra - viabilizar recursos para
construção  de  calçamento  e  para  adquirir  equipamentos  para  a  Associação  de
Apicultores;
- Gabinete do Deputado Federal Vermelho - viabilizar recursos para aquisição de
tablet para os alunos e professores da rede municipal de ensino e construção de um
centro multi uso (espaço para fazer eventos com maior quantidade de pessoas);
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Matheus  Vermelho  -  viabilizar  recursos  para
aquisição de equipamentos agrícolas (patrulhas agrícolas), e recursos para trazer o
mutirão de castração móvel para o município;
- Gabinete do Deputado Estadual Toninho Wandscheer - viabilizar recursos para
aquisição de implementos agrícolas;
- Escritório do DNIT – solicitar que seja construído a terceira faixa na BR 280 entre
a sede da Cidade de Flor da Serra do Sul e o Distrito de Tatetos e a construção de
uma marginal ligando a sede da cidade ao Bairro Industrial.

Quantidade de Diárias: Duas 
Valor: R$ 1.135,14

Forma de Deslocamento:
( ) Ônibus
( ) Avião
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( ) Sem Motorista
Previsão  de  Quilometragem  para  Combustível:  
                                                                                                       
                                                                                                       
 Valor  para  Combustível:  
                                                                                                       
 Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Juliano Constantino

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de 

viagem.

Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Vice-Presidente da Câmara Municipal

SOLICITAÇÃO     DE     VIAGEM N.º     03/2025      

Nome: Junior Berno
CPF: 042.671.859-
30
Função: VEREADOR
Período do Deslocamento: 24/03/2025 À 26/03/2025
Itinerário: (x ) Curitiba e Região Metropolitana ( ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA DO SUL 24/03/2025 12h30

Chegada CURITIBA 24/03/2025 20h30
Saída CURITIBA 26/03/2025 07h00

Chegada FLOR DA SERRA DO SUL 26/03/2025 15h00

Distância da Sede: 500
KM  Motivo  do
Deslocamento:
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Ademar  Traiano  -  viabilizar  recursos  para
pavimentação  asfáltica  no  interior  do  município,  e  recursos  para  ajudar  na
construção da prefeitura nova;
- Gabinete do Deputado Estadual Luiz Fernando Guerra - viabilizar recursos para
construção  de  calçamento  e  para  adquirir  equipamentos  para  a  Associação  de
Apicultores;
- Gabinete do Deputado Federal Vermelho - viabilizar recursos para aquisição de
tablet para os alunos e professores da rede municipal de ensino e construção de um
centro multi uso (espaço para fazer eventos com maior quantidade de pessoas);
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Matheus  Vermelho  -  viabilizar  recursos  para
aquisição de equipamentos agrícolas (patrulhas agrícolas), e recursos para trazer o
mutirão de castração móvel para o município;
- Gabinete do Deputado Estadual Toninho Wandscheer - viabilizar recursos para
aquisição de implementos agrícolas;
- Escritório do DNIT – solicitar que seja construído a terceira faixa na BR 280 entre a
sede da Cidade de Flor da Serra do Sul e o Distrito de Tatetos e a construção de
uma marginal ligando a sede da cidade ao Bairro Industrial.

Quantidade de Diárias: Duas 
Valor: R$ 1.135,14

Forma de Deslocamento:
( ) Ônibus
( ) Avião
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( ) Sem Motorista
Previsão de Quilometragem para Combustível:                            
Valor para Combustível:                                                               
Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Junior Berno

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de 

viagem.

Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Presidente da Câmara Municipal

SOLICITAÇÃO     DE     VIAGEM N.º     06/2025      

Nome: Douglas Horst 
CPF: 066.371.569-57
Função: VEREADOR
Período do Deslocamento: 24/03/2025 À 26/03/2025
Itinerário: (x ) Curitiba e Região Metropolitana ( ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA DO SUL 24/03/2025 12h30

Chegada CURITIBA 24/03/2025 20h30
Saída CURITIBA 26/03/2025 07h00

Chegada FLOR DA SERRA DO SUL 26/03/2025 15h00

Distância da Sede: 500
KM  Motivo  do
Deslocamento:
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Ademar  Traiano  -  viabilizar  recursos  para
pavimentação  asfáltica  no  interior  do  município,  e  recursos  para  ajudar  na
construção da prefeitura nova;
- Gabinete do Deputado Estadual Luiz Fernando Guerra - viabilizar recursos para
construção  de  calçamento  e  para  adquirir  equipamentos  para  a  Associação  de
Apicultores;
- Gabinete do Deputado Federal Vermelho - viabilizar recursos para aquisição de
tablet para os alunos e professores da rede municipal de ensino e construção de um
centro multi uso (espaço para fazer eventos com maior quantidade de pessoas);
- Gabinete  do  Deputado  Estadual  Matheus  Vermelho  -  viabilizar  recursos  para
aquisição de equipamentos agrícolas (patrulhas agrícolas), e recursos para trazer o
mutirão de castração móvel para o município;
- Gabinete do Deputado Estadual Toninho Wandscheer - viabilizar recursos para
aquisição de implementos agrícolas;
- Escritório do DNIT – solicitar que seja construído a terceira faixa na BR 280 entre
a sede da Cidade de Flor da Serra do Sul e o Distrito de Tatetos e a construção de
uma marginal ligando a sede da cidade ao Bairro Industrial.

Quantidade de Diárias: Duas 
Valor: R$ 1.135,14

Forma de Deslocamento:
( ) Ônibus
( ) Avião
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( ) Sem Motorista
Previsão  de  Quilometragem  para  Combustível:  
                                                                                                       
                                                                                                       
 Valor  para  Combustível:  
                                                                                                       
 Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Douglas Horst

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de 

viagem.

Flor da Serra do Sul/PR, 21/03/2025.

Presidente da Câmara Municipal
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O lançamento oficial 
do programa “A União 
Faz a Vida” (PUFV), 
iniciativa da Sicredi 
Fronteiras em parceria 
com a Administração 
Municipal e a Secretaria 
da Educação, foi realizado 
na noite da última quinta-
feira (20), marcando a 
inclusão do município 
no maior programa de 
responsabilidade social 
do Sicredi, que completa 
30 anos em 2025.

Criado para estimular 
o aprendizado por meio 
da cooperação e do 
protagonismo estudantil, 
o programa já impactou 
mais de 5,3 milhões de 
alunos em todo o Brasil 
e chega a Guaraciaba 
como o primeiro 
município catarinense 

da Cooperativa a aderir 
à iniciativa. Nesta fase 
inicial, 650 alunos 
e 40 educadores 
participam, fortalecendo 
a relação entre escola e 
comunidade.

Para o presidente do 
Sicredi Fronteiras SC/PR/
SP, José César Wunsch, 
a expansão do programa 
reforça o compromisso 
da cooperativa com o 
desenvolvimento social. 
“Fomos pioneiros na 
implantação do PUFV 
no Estado do Paraná 
no ano de 2006. 
Inauguramos nossa 
agência de Guaraciaba 
no ano de 2009 e, agora, 
damos mais um passo 
importante, levando uma 
proposta inovadora para 
a formação de crianças 

e jovens. O Programa 
foi bem recebido pela 
comunidade e reforça 
nosso posicionamento de 
contribuir na construção 
de uma sociedade mais 
próspera”, destacou.

O gerente da 
agência, Giliarti da Silva 
Wollmann, destacou 
o impacto positivo da 
iniciativa na cidade. 
“Com esse programa, 
queremos contribuir 
para a educação e 
auxiliar os professores 
na construção do 
conhecimento das novas 
gerações”, afirmou.

Em todo o país, o “A 
União Faz a Vida” está 
presente em mais de 
780 municípios e tem 
sido um diferencial na 
formação de cidadãos 

mais conscientes e 
participativos. Para 
celebrar as três décadas 
de atuação, o programa 

promoverá ações 
comemorativas ao longo 
de 2025, reforçando seu 
compromisso com um 

futuro mais cooperativo.
Para mais informações, 

acesse: www.
auniaofazavida.com.br. 

Programa “A União Faz a Vida” chega a Guaraciaba 
promovendo educação cooperativa
Programa da Sicredi Fronteiras fortalece o aprendizado e a cidadania nos estudantes

COOPERATIVISMO.


